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In data 02/02/2024 alle ore 08.30 si è riunita,  presso la sala Consiliare di Via F.lli Rosselli n. 1, la 4^
Commissione Consiliare Permanente, presieduta dalla Dr.ssa Pace Barbara.

Ordine del giorno: 
 Stato di avanzamento Progetto Nuova Area Sportiva Attrezzata  Via Fara angolo Via dei Carbonari.

Alle  ore  08.30 apre  la  seduta  odierna  la  Presidente  Dr.ssa  Pace  Barbara.  Si  procede  quindi
all’appello.
 

Risultano presenti all’appello:
• Pace Barbara                    Presidente
• Napoli Tiziana                     Vice Presidente 
• Allegra Emanuela                     Componente 
• Crivelli Andrea          Componente
• Fonzo Nicola                                                           Componente
• Freguglia Flavio                                   Componente   
• Gagliardi Pietro                                 Componente
• Gigantino Mauro              Componente
• Graziosi Valentina  Componente
• Iacopino Mario               Componente
• Iodice Annaclara sostituita da Caressa Franco               Componente
• Palmieri Pietro                                                      Componente
• Pasquini Arduino                                               Componente        
• Pirovano Rossano                       Componente
• Prestinicola Gian Maria sostituito da Piscitelli Umberto  Componente
• Ragno Michele                                       Componente
• Renna Laucello Nobile Francesco      Componente 

• De Grandis Ivan              Assessore allo Sport 
• Valdati Massimo Istruttore Area Servizi Tecnici Ufficio Sport
• Paladini Sara Consigliere Comunale
• Scognamiglio Elena Segretaria 

            Risultano assenti:
       

• Baroni Piergiacomo        Componente
• Picozzi Gaetano Componente

Alle ore 08.40 la Presidente Pace, concluso l’appello, procede alla lettura dell’ordine del giorno:
“Stato di avanzamento Progetto Nuova Area Sportiva Attrezzata  Via Fara angolo Via dei Carbonari”.

La Presidente Pace lascia la parola all’Assessore De Grandis.

L’Assessore De Grandis ringrazia la Presidente Pace ed intende precisare che se dovesse attenersi all’ordine
del giorno la Commissione potrebbe finire anche ora perché non esiste un progetto. Giusto per fare chiarezza
intende spiegare tutto dall’inizio. Il  Bando della Regione Piemonte è “a sportello” cioè chi prima arriva
prende soldi. Abbiamo avuto un’emergenza. L’A.S.D. Ginnastica Libertas Novara prima erano alla palestra
dello  Stadio poi  finì  al  Campo Tav usando il  pallone pressostatico che era  per  gli  operai  e non per  la
ginnastica. Nell’attesa di trovare altro l’ A.S.D. Ginnastica Libertas è rimasta lì tredici anni. Per realizzare il
progetto Tav/PNRR è giunta l’ora di spostarli e trovare soluzioni adeguate in base alle loro necessità. Il 26
febbraio iniziano anche i lavori al Campo di Atletica, sperando che tali lavori procedano spediti. Abbiamo
anche avuto i Fondi dalla Regione per il parquet dell’Impianto Dal Lago.  Abbiamo acquistato un furgone
per  trasporto disabili  col  Bando inclusione della  Regione Piemonte  con un progetto per  le  associazioni
diversamente abili. Abbiamo anche partecipato ad un altro Bando regionale per l’inclusione e acquisteremo
per le attività sportive attrezzature specifiche. Sono soluzioni adeguate per le società e con questi Bandi
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useremo i soldi regionali e non dei novaresi. In pochi giorni non potevamo variare il Piano Regolatore per le
altre aree. I tecnici Tecnico hanno consigliato Via Fara perché già in regola con il Piano Regolatore. Il nostro
tecnico dell’Ufficio Sport Massimo Valdati fa il progetto che comprende anche con un’area skate e prima di
farlo ha contattato la Regione per chiedere se poi fosse possibile farlo anche in un’altra area. Considerato che
anche per il furgone per il trasporto disabili è passato un anno e mezzo quindi anche per il progetto di Via
Fara avevamo tempo per discuterne. La Delibera di Giunta è la n. 537/23 ad oggetto:  “REALIZZAZIONE
NUOVA AREA SPORTIVA ATTREZZATA VIA GENERALE  FARA ANGOLO  VIA DEI  CARBONARI  -
APPROVAZIONE  STUDIO  DI  FATTIBILITÀ  TECNICO  -  ECONOMICO  E  PROGETTO  1°  STRALCIO
FUNZIONALE FINALIZZATO ALLA PARTECIPAZIONE AL BANDO REGIONALE “ SPORT MISSIONE
COMUNE” – CUP: F15B23000280004”. L’Assessore dice che ha incontrato i cittadini di Via Fara mercoledì
sera, è contento della grande partecipazione ed è nel nostro interesse fare chiarezza. Precisa che non si sottrae
mai al confronto. Il 3/11/24 abbiamo ricevuto l’esito del Bando e non ci sono stati concessi fondi quindi “no
fondi no progetto”. Il geometra Valdati  ha seguito il  progetto fin dall’inizio e l’Ufficio Sport ha un suo
tecnico che accelera i tempi visto che l’Ufficio Tecnico ha tempi lunghi. L’Assessore spera di essere stato
chiaro e che sia passato il messaggio che i campetti di Via Fara non verranno toccati.

La Presidente Pace ringrazia l’Assessore De Grandis e lascia la parola al Consigliere Fonzo.

Il Consigliere Fonzo precisa che è un fatto che l’Amministrazione in carica vuole smantellare l’area verde.
L’asilo nido è stato ampliato ma il PD non voleva farlo per salvare l’area verde. E’ un fatto che con Delibera
si  vuole  ampliare  l’Asilo  nido  e  anche  altre  infrastrutture  come il  Progetto  a  Via  Fara  angolo  Via  dei
Carbonari. Se l’Amministrazione ha cambiato idea ne siamo contenti. Vogliamo l’area verde così com’è,
senza asilo senza infrastrutture sportive. L’Assessore De Grandis dice che devono risolvere il problema con
un’area sportiva prevista dal Piano Regolatore. E’ l’unica area sportiva su Novara già in Piano Regolatore
per questo scopo? No. Appena i  cittadini  protestano immediatamente l’Amministrazione ha fatto marcia
indietro. Non è uno scandalo fare marcia indietro. Solo gli imbecilli non cambiano idea quindi se arriviamo a
cambiare idea siamo ben soddisfatti. Si tratta di un fine meritevole per l’intera città ed è una dimostrazione di
responsabilità e buon senso. Ci sono quindi altre aree, protestano i cittadini, l’Amministrazione individua
altre aree. Non avete ottenuto il finanziamento Regionale. E il progetto? Viene meno la candidatura ma non il
progetto. Se presento un progetto e cambio area lo devo motivare, spiegare cosa è cambiato nel frattempo.
Se avete definitivamente cambiato idea su area di Via Fara noi siamo daccordo.

La Presidente Pace ringrazia il Consigliere Fonzo  e lascia la parola al l’Assessore De Grandis.

L’Assessore De Grandis interviene dicendo che ha spiegato più volte che non è così. I fatti dicono che c’è
una Delibera finalizzata a questo Bando ma non è più valida. Ci sono 180.000 euro fermi. Altre zone della
città prevedevano varianti. Se non avessimo partecipato ci avrebbero detto che c’era una bella occasione e
non abbiamo partecipato. Il pallone è stato smantellato, l’A.S.D. Libertas ora è nella palestra dei Vigili del
Fuoco e il Centro Judo è in una palestra scolastica. Quando individueremo nuova area tra qualche mese ne
parleremo. 

La Presidente Pace ringrazia l’Assessore De Grandis e lascia la parola al Consigliere Pirovano.

Il  Consigliere  Pirovano crede che la Commissione sia una sede per approfondire temi,  togliersi  dubbi,
l’Assessore risponde alle domande. Col covid c’era lo streaming, tutto registrato. Chiederà che per tutte le
Commissioni almeno l’audio venga registrato. Ha l’impressione che l’Assessore de Grandis ci voglia far
passare come idioti. Non era un’ipotesi ma qualcosa deciso dall’Amministrazione, un fatto, quando ci ha
raccontato il progetto. Un’intera città si è mobilitata per Via Fara. Siccome il finanziamento non è andato a
buon fine per fortuna o sfortuna. Quando uno prende una strada sbagliata può rimediare. Bastava fare l’
Assemblea prima con i cittadini per presentare il progetto. La prossima volta ha intenzione di registrare in
aula la commissiome perché non può accettare che l’Assessore De Grandis dica cose diverse. Passare per
quello che va a fomentare le persone non mi va. Due fattori ci hanno favorito: il finanziamento regionale non
dato e i cittadini con il momento di democrazia. Non è fomentare le cose ma ci sono gli atti. Vuole registrare
la Commissione perché qui non ci sono persone stupide che si fanno prendere in giro da lui. Chiedo alla
Presidente Pace di registrare la Commissione.

La Presidente Pace risponde che chiede se si può registrare.

L’Assessore De Grandis dice che non è un bugiardo, è una cosa che lo indigna perché fa il proprio lavoro al
meglio. Dice che il Consigliere Pirovano non porta rispetto. Quando ha spiegato il bando il PD non aveva
fatto obiezioni sul posto.

Il Consigliere Fonzo dice che l’Assessore voleva fare l’impianto lì e non ha avuto i soldi.



La Presidente Pace lascia la parola alla Consigliera Allegra.

La Consigliera  Allegra precisa  che  questa  è  una  vittoria  per  i  cittadini  della  zona,  si  sono  mobilitati
autonomamente. I cittadini vincono anche perché l’Amministrazione perde il bando. L’Assessore De Grandis
avrebbe dovuto oggi dire di aver sbagliato perché avrebbe prima dovuto coinvolgere i cittadini e si sarebbe
resoconto  che  non  si  poteva  fare.  Se  la  delibera  di  ottobre  è  morta  perché  non  la  facciamo  morire
ufficialmente, con un atto o comunicazione? Se faccio una variazione triennale perché non abbiamo tolto
questo  progetto?  La  Tendostruttura  è  stata  demolita  ok.  La  ginnastica  artistica  ha  bisogno  di  strutture
particolari per allenarsi per tirar fuori degli atleti olimpici come in passato in questa città. Troverete una
struttura idonea. Il PD non è assolutamente contrario alle strutture sportive. Se il campo di atletica chiude il
26 febbraio può essere utilizzato in parte?

L’Assessore De Grandis apprezza la mobilitazione dei cittadini. La delibera è morta a novembre quando il
Bando ha avuto il suo esito. Il progetto è per incamerare risorse per le attività sportive. La Pro Novara non
voleva più la buca e non voleva tornare allo Stadio, palestra storica. La Libertas voleva la buca. Abbiamo
fatto incontri per sistemarli con due esigenze diverse. Oggi con le società sportive abbiamo trovato accordi.
La Pro Novara sotto lo Stadio e la Libertas ora è nella palestra dei Vigili del Fuoco. Abbiamo cercato diverse
aree e soluzioni. Per il campo di atletica i lavori di riqualificazione sono importanti, non sono iniziati ad
ottobre per non rinviare gli allenamenti. Inizieranno il 26 febbraio ed arriverà comunicazione alle società di
portar via le cose per non lasciarle lì durante i lavori. Ci sono accordi con i Comuni vicini per le tariffe. Il
termine dei lavori è di 120 giorni. 

La Presidente Pace lascia la parola al Consigliere Ragno.

Il Consigliere Ragno pensa che la Giunta ha approvato un indirizzo programmatico, poi il progetto non è
stato verificato sul territorio con il confronto della cittadinanza. Un’amministrazione delibera e poi cambia
nell’attuazione del progetto, programmi rivisti e scelte diverse. Può essere quindi ridimensionato.

La Presidente Pace lascia la parola alla Consigliera Paladini.

La Consigliera Paladini dice che questa delibera tentava di risolvere un problema, infatti nella motivazione
dice che era per la  Tav.  L’attività critica per Assessore e tutta la Giunta è che è sempre tutto in emergenza.
Incompetenza ed incapacità amministrativa di non aver agito prima. Se è tutto così spostabile, partecipiamo
ad un bando per un’area poi si può sempre spostare? Chiediamo di mettere la parola fine a questo progetto.
Chiunque Assessore ci sia anche in futuro. Chiediamo di essere chiari. L’Assessore Moscatelli con delega ai
rapporti ai rapporti col Consiglio Comunale e l’Assessore Zoccali sono stati informati ed in Giunta non è
stato invitato nessuno. La Deliberazione è un percorso di incapacità vostra. Non avete interesse a migliorare
l’area. 

L’Assessore De Grandis  ripete che il progetto non esiste più. Sono state fatte scelte diverse, collocato le
associazioni e l’area resta così. Il problema non sussiste più. L’Assessore Zoccali è stato invitato ma non ha
potuto essere presente all’incontro con i cittadini. L’Assessore Moscatelli in Giunta  ha chiesto all’Assessore
De Grandis se all’evento organizzato dal PD sarebbe andato e l’Assessore le ha risposto che non era stato
invitato altrimenti sarebbe andato volentieri ad un incontro organizzato dai cittadini.

La Presidente Pace chiede se ci sono altri interventi.

Esauriti tutti gli elementi di discussione, la seduta termina alle ore 10.40.

     La Presidente                                                                                                La Segretaria
(Dr.ssa Pace Barbara)                                                                                  (Scognamiglio Elena)

                                                                      
                                                               


